



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 29 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, Contra Réplica, La Razón, Milenio, El Heraldo de México, Crónica, Excélsior, Diario Imagen, El Sol de México, El Economista.

SEP alista campaña contra las drogas dirigida a secundarias y bachilleratos/La Jornada, Reforma, Contra Réplica

Luego del retorno de las vacaciones de Semana Santa, la SEP iniciará unas campañas contra las adicciones, enfocada a adolescentes de educación secundaria y media superior, mediante trípticos y la incorporación en clases de orientación sobre los riesgos del consumo de estupefacientes, con énfasis en las drogas químicas, informó la titular de la dependencia, Leticia Ramírez. En tanto, el presidente López Obrador se refirió al incremento en el número de amparos en contra del decreto presidencial que determinó prohibir la comercialización de vapeadores en México, y lo consideró "una muestra de las presiones de los grandes intereses económicos". Narró como en algún momento le turnaron un oficio a fin de que aprobara la solicitud para introducir estos productos, misma que en un principio se autorizó. Posteriormente la Secretaría de Salud le entregó el resultado del análisis de su contenido, que distaba de ser elaborado sólo con cinco sustancias que no hacían daño, sino que incluía 35 ingredientes, algunos de los cuales potencialmente cancerígenos, por lo que se determinó dar marcha atrás a la decisión y prohibir su venta. "Es más dañino el vapeador que el tabaco", y, en consecuencia, ahí están las presiones.

Secretaría de Salud reporta lenta baja en COVID-19/La Razón

El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer, dio a conocer el reporte de la pandemia por COVID en la séptima semana del año 2023 y dijo que hay una meseta de reducción lenta, pero con estabilidad en los principales indicadores. En su oportunidad, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró que la ocupación hospitalaria para las camas generales y con ventilador se mantiene en niveles mínimos de cinco y uno por ciento, respectivamente, y la mortalidad, debajo de dos dígitos. "La pandemia de COVID se mantiene en un periodo de reducción; ya completamos siete semanas de una reducción más lenta en comparación con las primeras cinco semanas del año", detalló. En la conferencia en Palacio Nacional se informó que López-Gatell volverá todos los martes a las mañaneras, pero ahora para informar sobre una campaña contra las adicciones. López-Gatell informará sobre la nueva campaña de prevención a las adicciones, que además será llevada a las escuelas de nivel secundaria y bachillerato de todo el país.

En 2022 IMSS Bienestar atendió a 21.9 millones de personas sin seguridad social, reporta Zoé/La Jornada

Las autoridades federales cerraron el año pasado con una atención a 33% de los 66.4 millones de personas en todo el país que no tienen acceso a seguridad social, con la implementación del programa IMSS-Bienestar, informó el coordinador de este servicio, Zoé Robledo. El también director general del IMSS presentó ayer en la mañanera del presidente López Obrador el avance quincenal del proyecto y expuso que con la primera fase de operación en nueve entidades (Nayarit, Tlaxcala, Colima, Sonora, Sinaloa, Baja California Sur, Veracruz, Guerrero y Campeche), hasta diciembre de 2022 se logró brindar esta atención a 21.9 millones de personas, un tercio del total. Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que la pandemia de COVID "se mantiene en un periodo de reducción, pero, como hemos comentado en semanas recientes, ya completamos siete semanas de una reducción más lenta comparado con las primeras cinco semanas del año".

"Es tiempo del Canelo"/Milenio, El Heraldo de México

El presidente del CMB, Mauricio Sulaimán solicitó que el próximo 6 de mayo cuando peleee Saúl Álvarez ante John Ryder sea una fiesta nacional, pues hace 30 años no se tiene una pelea de esa magnitud, la última ocasión fue en el estadio Azteca, cuando Julio César Chávez enfrentó a Greg Haugen. Con el fin de mejorar el estilo y calidad de vida de niños y jóvenes de México, el Consejo Mundial de Boxeo y el IMSS refrendaron su labor conjunta para prevenir enfermedades a través del boxeo. Mauricio Sulaimán, en compañía de los legendarios, Rubén Púas Olivares, Pipino Cuevas y Erik Terrible Morales anunció que los campeones mundiales mexicanos darán pláticas motivacionales, harán visitas a los hospitales de la red del IMSS e impartirán clínicas de boxeo utilizando la infraestructura del Seguro Social, que además abrirá una escuelita de boxeo en cada una de las clínicas del país. "El maestro Zoé Robledo ha sido un gran guía, un líder y junto con Héctor García estamos haciendo activaciones sobre la importancia del ejercicio, que es la medicina preventiva para todos, la importancia de activarse y darles la oportunidad a los jóvenes de hacer ejercicio.

Un parto tranquilo/Milenio

La mortalidad materna en México es dolorosamente alta. Cada semana, mueren en promedio 10 mujeres por temas de salud relacionados o agravados por el embarazo, el parto o el puerperio. Algunas de las complicaciones más frecuentes durante la gestación son la preeclampsia y la hemorragia obstétrica, que también representan las principales causas de muerte en este grupo demográfico. Estas condiciones de atención a las futuras madres parecen sencillas de cumplir, pero no en un país donde el Sistema de Salud Universal está en construcción, los servicios de salud pública son escasos para un gran porcentaje de la población y 19% de los mexicanos —con alguna derechohabencia o no— se atiende con cargo a su bolsillo en consultorios de farmacia, según datos del Coneval. Si bien se puede realizar el parto en el IMSS, aun sin estar afiliado, las madres deben cubrir una cuota de unos 16,000 pesos. En este sentido, Reina Madre apoya a las futuras mamás con paquetes de maternidad accesibles y con facilidades de pago.

Director del ISSSTE entrega Primera Etapa de Clínica de Medicina Familiar en Tecámac/Crónica, Excélsior

El director general del ISSSTE Pedro Zenteno Santaella, y la alcaldesa Mariela Gutiérrez entregaron la Primera Etapa de la Clínica de Medicina Familiar del instituto, en Tecámac, la cual beneficiará a 60 mil derechohabientes. Zenteno Santaella puntualizó que con este tipo de acciones el derecho humano a la salud, se está garantizando en Tecámac, y reconoció el esfuerzo y el trabajo de la alcaldesa en esta materia, por lo que se dijo satisfecho de contribuir con un gobierno encabezado por una mujer. En su oportunidad, la presidenta municipal Gutiérrez Escalante, afirmó que con esta obra su gobierno realiza una labor histórica en materia de salud, aquí se suman tres clínicas materno infantil, que comenzarán a funcionar en breve; además, se han rehabilitado ocho centros de salud y dos están pendientes de concluir. Por su parte, el director general del ISSSTE reconoció al municipio por generar condiciones para que la obra se realizara y dignificara el servicio del instituto, era terrible, añadió, que sólo había dos consultorios y tres médicos para atender a 48 mil derechohabientes y ahora se contará con seis consultorios y 13 médicos, con lo que se ampliará la cobertura.

Presenta Liomont su primer medicamento oncológico/Reforma

Effivia es un medicamento biocomparable accesible que representa esperanza de vida, pues su eficacia en el tratamiento de diversos tipos de cáncer está probada y avalada por prestigiosas agencias regulatorias Liomont, laboratorio farmacéutico cien por ciento mexicano que desde hace más de 80 años desarrolla, produce y comercializa medicamentos que ayudan a aliviar el dolor humano, presentó su primer producto biotecnológico. Fue Daniel Cuevas Rimoch, director de Estrategia Corporativa de Liomont, quien anunció a miembros de la comunidad médica el lanzamiento de Effivia".Durante la jornada celebrada en la planta de Liomont en Ocoyoacac, Estado de México, profesionales de la salud conocieron los beneficios del medicamento(...) La doctora Murillo Medina hizo énfasis en que Effivia" cumple con todos los criterios de no inferioridad en su mecanismo de acción, forma de administración y seguridad, por lo que está aprobado para su comercialización a nivel nacional por Cofepris .

Cambian guía para vacunas/El Heraldo de México, Diario Imagen, El Sol de México

La OMS modificó ayer sus recomendaciones sobre las vacunas para la COVID, sugiriendo que las poblaciones de alto riesgo reciban una dosis adicional 12 meses después de su último refuerzo. El organismo sanitario definió como poblaciones de alto riesgo a los adultos mayores, así como a las personas más jóvenes con otros factores de riesgo significativos, para este grupo la OMS recomienda una inyección adicional de la vacuna seis o 12 meses después de la última dosis, en función de factores como la edad y las condiciones de inmunocompromiso. La OMS definió el grupo que incluye a los niños y adolescentes sanos como de "baja prioridad" e instó a los países a tener en cuenta factores como la carga de morbilidad antes de recomendar la vacunación de este grupo.

Llaman a sumarse contra la obesidad/Excélsior

Abraham del Valle, presidente de Medix, aseguró que es indispensable que la iniciativa privada siga aportando sus esfuerzos para frenar la obesidad en el país. “El diagnóstico es muy claro y apremiante. México tiene el primer lugar mundial en obesidad infantil como lo ha reconocido el presidente López Obrador, pero no sólo es una tarea que le corresponda al Gobierno Federal en turno, sino al Estado en su conjunto; las empresas del sector salud debemos concentrarnos en sumar esfuerzos, de forma aislada no podremos con el desafío”.

El derecho a vivir sin dolor/Milenio

El 14 de febrero, Lilia N festejó con un té de canela bien cargado. La celebración no fue por el Día de la Amistad, sino porque mientras la canela le anesthesiaba el vientre para paliar el dolor que sufre cada mes, en el Congreso de la Ciudad de México se aprobaron, con 45 votos a favor, dos iniciativas para impulsar la creación de la llamada “licencia de menstruación”, que otorga “dos días al mes con goce de sueldo a las mujeres trabajadoras y personas menstruantes que presentan dismenorrea en grado incapacitante”, dice la propuesta. Desde que comenzó con sus periodos en secundaria, Lilia N ha sufrido de cólicos cada mes; algunas veces son casi insoportables y en ocasiones se acompañan de hemorragias abundantes que la dejan agotada. De pequeña nunca fue al ginecólogo, en su casa “no había para eso”, cuenta, y en el ISSSTE la mandaron a casa con una caja de ibuprofeno en la mano las dos veces que acudió a consulta familiar, a instancias de su mamá.

Violaciones a DH, constante en centros migratorios/El Economista

Especialistas consultados por El Economista coincidieron en que las estaciones migratorias cuentan con deficiencias y problemas como sobrepoblación que no permiten que el país dé alojamiento digno a un extranjero. Claudia Espinosa, expresidenta y fundadora de la Fundación No Soy Delincuente, Soy Migrante A.C., comentó que en los centros migratorios del país existen celdas, con capacidad para dos o tres personas, donde hay alojadas hasta 20 personas migrantes. Por su parte, Marisol Méndez, coordinadora de Incidencia de la Fundación Justicia y el Estado Democrático de Derecho, comentó que diversas asociaciones reportan que a las personas reclusas en espacios del INM no se les da los accesos a cuestiones básicas como agua, por lo que se han detonado manifestaciones de inconformidad. Dio a conocer que “sí tenemos conocimiento que sufren (los migrantes) condiciones de hacinamiento, de falta de atención, de falta de acceso a salud y eso se da en varias otras estaciones migratorias”.

Lanza Unidos propuestas para 2024/Reforma

A través de la “marea rosa” que ha salido a las calles en defensa del INE, la alianza Unidos recabó cientos de propuestas que serán entregadas al candidato presidencial que postule la Oposición rumbo a los comicios de 2024. Las agrupaciones que han convocado a las movilizaciones ciudadanas presentaron ayer el documento llamado “Que nadie se quede atrás”, que eventualmente serviría para dar forma a un Gobierno de coalición. Entre muchas otras, sobresale el planteamiento de que el Ejército retorne a sus cuarteles y se aboque a preservar la seguridad nacional. También proponen garantizar el abasto de medicamentos, aprobar segunda vuelta en elecciones presidenciales, así como está establecer un salario mínimo digno. El rubro relacionado con el combate a la corrupción ocupa un espacio relevante en el documento, en el que se menciona el rediseño del Sistema Nacional Anticorrupción, acompañado de un registro único de contratistas y proveedores del Gobierno Federal.